



Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren
Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police
Conferenza delle direttrici e dei direttori dei dipartimenti cantonali di giustizia e polizia

Bundesamt für Justiz
3003 Bern

Per E-Mail:
annemarie.gasser@bj.admin.ch

Bern, 22. Februar 2022
09.01/dub.

Vernehmlassungsantwort der KKJPD zum Entwurf der Verordnung über das Strafregister-Informationssystem VOSTRA (Strafregisterverordnung; StReV);

Sehr geehrte Damen und Herren

Frau Bundesrätin Karin Keller-Sutter hat uns mit Schreiben vom 22. November 2021 eingeladen, zur erwähnten Vorlage Stellung zu nehmen. Hierfür danken wir Ihnen bestens. Die Vorlage ist sehr technisch, so dass wir für die Details auf die Stellungnahmen der Kantone verweisen und uns vorliegend auf den aus politischer Betrachtung problematischen Punkt beschränken: Wir sind von den für die Eintragung der Daten in Vostra zuständigen Stellen darauf aufmerksam gemacht worden, dass die in Art. 33 des Verordnungsentwurfs vorgeschriebenen Eintragungsfristen von einer Woche (Art. 33 Abs. 1, Abs. 6 und 7) zu kurz sind, um sie mit dem heutigen Ressourcenbestand einhalten zu können. Dies gilt auf für die Übersetzungsfrist von zwei Wochen gemäss Abs. 4 der Bestimmung.

Der erläuternde Bericht liefert keine Erklärung, warum diese Fristen so knapp bemessen sein müssen. Er stellt bloss lapidar fest, dass «*diese Erfassungsfristen kurz gehalten sind und eine effiziente Ausgestaltung des Meldewesens und das Vorhandensein entsprechender personeller Ressourcen in den Kantonen bedingen. Die Kantone sind gehalten, die heutigen Abläufe zu überprüfen und gegebenenfalls zu verbessern.*» Bemerkenswert ist, dass sich der Bund selbst für die Eintragung von Auslandurteilen (Art. 33 Abs. 2) zwei Monate mit Möglichkeit auf Verlängerung gewährt.

Wir sind erstaunt über den behelrenden Tonfall dieser Ausführungen im erläuternden Bericht und über die implizite Unterstellung, wonach das Meldewesen in den Kantonen aktuell ineffizient organisiert sei. Wir ersuchen Sie, die Fristen auf die heute geltende Dauer anzuheben.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unseres Anliegens und die stets gute Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüsse

Fredy Fässler
Präsident KKJPD

Florian Düblin
Generalsekretär KKJPD

Kopie z.K.:

- *Mitglieder KKJPD*
- *Mitglieder SRK*